



# Club-Nachrichten

## des Verschwisterungsclubs Hemmoor e. V.

Ausgabe 24. Juli 2019



**Verschwisterungsclub  
Hemmoor e. V.  
Auf der Geest 24  
21745 Hemmoor**

### Worum geht's diesmal

- 1 Endlich neue Club-Nachrichten
- 1 Mitgliederversammlung
- 1 Finanzlage
- 2 Welche Aktivitäten liegen hinter uns?
- 3 Wie geht's nun weiter?
- 3 Fortbestand des Clubs
- 4 Veränderungen im Vorstand
- 5 Jubiläumsfeier
- 7 Zu guter Letzt

### Endlich neue Club-Nachrichten

Diesmal kommen die Club-Nachrichten mit ein wenig Verspätung. Das liegt unter anderem an den Beschlüssen, die in der letzten Mitgliederversammlung gefasst wurden und über die weiter unten noch zu berichten ist. Die Verzögerung bitten wir auf jeden Fall zu entschuldigen. Dennoch viel Spaß an der Lektüre der Informationen.

### Mitgliederversammlung

Das jährliche Treffen der Mitglieder fand am 7. Mai 2019 bei Ohl am Rathausplatz von Hemmoor statt. Natürlich waren nicht alle Mitglieder anwesend, aber man war doch beschlussfähig, so dass die sogenannten Regularien und noch ein paar andere Tagesordnungspunkte behandelt werden konnten.



### Finanzlage



Zunächst ein Blick auf die finanzielle Lage des Vereins. Der übernommene Saldo aus 2018 betrug rund 7.800 Euro und der Jahresendsaldo schloss mit etwas 7.600 Euro ab. Das bedeutet also, dass sich der Kassenbestand geringfügig verringert hat. Allerdings geschah etwas mehr, als nur 200 Euro zu bewegen. Insgesamt wurden etwa 1.300 Euro eingenommen, zum großen Teil durch die Mitgliedsbeiträge. Dagegen

stehen Ausgaben von etwa 1.500 Euro, das waren hauptsächlich Kosten durch Austauschbesucher.





Weiter unten wird noch davon zu berichten sein.

## Wie geht's nun weiter?

- Einen Schüleraustausch mit Couhé wird es wohl in diesem Jahr nicht geben. Trotz aller Bemühungen durch direkte Ansprache, Aushang in Schulen und Berichten in Zeitungen und „social medias“ fand sich bei den Schülern und Schülerinnen so recht kein Interesse. Es meldete sich nur ein Mädchen, das die Partnerstadt auch schon aus einem mehrmonatigen Austausch kannte. Schade!
- Die Bemühungen, junge Menschen zu gewinnen, zielten auch auf das Gymnasium, doch auch hier gab es kein Interesse, da von dort bereits ein gelegentlicher Austausch mit der Stadt Toulouse erfolgt.
- Allerdings wurden wieder Einladungen zu einem Austausch im Jahre 2020 ausgesprochen. Es bleibt abzuwarten, ob sich eine Resonanz ergibt.

KALENDER 2019						
<b>JANUAR</b>	<b>FEBRUAR</b>	<b>MÄRZ</b>	<b>APRIL</b>	<b>MAI</b>	<b>JUNI</b>	<b>JULI</b>
<b>AUGUST</b>	<b>SEPTEMBER</b>	<b>OCTOBER</b>	<b>NOVEMBER</b>	<b>DEZEMBER</b>		

## Fortbestand des Clubs

Die vorgenannten Fakten stimmen nicht gerade so positiv; daher beschäftigte sich die Mitgliederversammlung auch damit, Anregungen zu erarbeiten, wie es mit der Verschwisterung weitergehen könnte. Es kam unter anderem zu folgenden Ideen:

- Zusammenführung von Jugendgruppen und anderen Organisationen, um sich auf ihrer Ebene auszutauschen;
- Wecken von Interesse bei Lehrern und anderen Unterstützern, die die Verschwisterungsidee weitergeben können;
- Recherche zur finanziellen Unterstützung aus EU-Mitteln;
- Information der Partnergemeinden aus dem Rathaus und dem täglichen Leben;

- Zusendung der Protokolle des Verschwisterungsclubs an die Partnergemeinden, um so über die eigenen Aktivitäten zu berichten;
- Veranstaltung eines sommerlichen Grillabends, auch ohne Gäste aus Couhé und Swaffham.



## Veränderungen im Vorstand



1. Der Vorsitzende, Ulrich Korff, tauscht sein Amt mit seiner bisherigen Stellvertreterin, Sabine Wist. So können beide weiterhin eng zusammenarbeiten und den Übergang auf eine jüngere Generation reibungslos durchführen.
2. Frau Uta Wisch-Hellenkemper wird als Beisitzerin neu in den Vorstand aufgenommen.
3. Herr Rolf Golloch scheidet dafür aus dem Vorstand aus, wird ihm aber weiter als Internet-Beauftragter zur Verfügung stehen.



Von links nach rechts: Sabine Wist, Ulrich Korff, Marlies Husmann, Uta Wisch-Hellenkemper, Rolf Golloch. Es fehlt Besitzer Andy Domogalski, der zu dem Termin verhindert war.

Die Veränderungen werden zur rechtlichen Absicherung noch im Vereinsregister eingetragen werden.

Übrigens wurden auch wieder Kassenprüfer für die nächste Jahresabrechnung benannt. Gewählt wurden Frau Elke Winkelmann und Herr Holger Baltruks.

## Jubiläumsfeier

Der Hadler Kurier berichtete in seiner Ausgaben vom 17.10.2018 über das 50-jährige Bestehen der Verschwisterung:



# Verschwisterungstreffen

Delegationen aus Couhé, Hemmoor und Swaffham trafen sich

**COUHÉ.** Ende September wurde in Couhé, der französischen Partnerstadt von Hemmoor, das 50-jährige Bestehen der Verschwisterung dieser beiden Städte mit Swaffham in England gefeiert.

Dazu sind Delegationen aus Hemmoor und Swaffham nach Couhé gefahren. Schon vor zwei Jahren war in Swaffham der Gedanke entstanden, man könnte doch gemeinsam einen Chor bilden und das Festprogramm musikalisch untermalen. Seit einigen Wochen haben Mitglieder des Gospelchors „The Christians“ aus Hemmoor unter der Leitung von Christian Cordes mehrere Lieder einstudiert und die Noten dazu nach Couhé geschickt.

So trat nun am 23. September, dem Tag der offiziellen Feier der Verschwisterungsvereine, dieser deutsch-

französische Chor auf und sang zunächst die Europahymne in traditioneller Weise in allen drei Sprachen, unterstützt vom Publikum. Danach wurde unter anderem das Lied „L'île Hélène" von Claude Nougaro vorgetragen sowie ein neu gedichtetes Verschwisterungs-Lied, in dem ein Reisender die Sehenswürdigkeiten aller drei Städte besucht und dazu die jeweilige Landessprache verwendet. Dieses Lied wurde zur Melodie „Les Champs Elysees" von Joe Dassin gesungen und fand begeisterten Anklang bei allen Besuchern. Den Festakt haben außerdem Solisten aus Couhé und Hemmoor musikalisch mitgestaltet. Das gemeinsame Feiern, Diskutieren und Singen hat die Menschen aus den drei Partnerstädten einander nähergebracht und wird eine Fortsetzung finden. In zwei Jahren werden sich die Delegationen aus allen drei Städten in Hemmoor treffen. Vielleicht wird wieder ein gemeinsamer Chor auf der Bühne stehen. ku

Ein kleiner Bericht über die Jubiläumsfeier befindet sich auch auf der Web-Seite des Verschwisterungsclubs. Wer Interesse hat, kann hier nachschauen: <http://twinning-hemmoor.eu/?p=660>



*Singen verbindet. Das zeigte der gemischte Chor aus Couhé, Hemmoor und Swaffham beim Verschwisterungstreffen der Partnerstädte.*

*Foto: Baltruks-Peters*

## Zu guter Letzt



Hier verschiedene Möglichkeiten zu Kontaktaufnahme:

	Vorsitzende	Stellvertretender Vorsitzender	Kassenwartin
Name	Sabine Wist	Ulrich Korff	Marlies Husmann
Adresse	Auf der Geest 24 21745 Hemmoor	Hauptstraße 7 21745 Hemmoor	Birkenstraße 10 21756 Osten
Telefon	04771-5756	04771-3694	04771-3432
E-Mail	<a href="mailto:sabine.wist@t-online.de">sabine.wist@t-online.de</a>	<a href="mailto:triu.korff@t-online.de">triu.korff@t-online.de</a>	<a href="mailto:Marlies.husmann@gmail.com">Marlies.husmann@gmail.com</a>
Web-Seite	<b><a href="http://twinning-hemmoor.eu">twinning-hemmoor.eu</a></b>		

---

Redaktion: Rolf Golloch  
[twinning.hemmoor@gmail.com](mailto:twinning.hemmoor@gmail.com)